



Socialiste Républicain et Citoyen
Mieux manger, un droit universel !

Alors que les difficultés continuent de peser sur le quotidien et l'alimentation de nombreux Français, et que les inégalités concernant l'accès à une alimentation de qualité continuent de s'accroître, nous avons choisi de faire de l'alimentation un droit en lançant une expérimentation permettant aux Kremlinoises et Kremlinois d'accéder à des produits sains. **Pour nous, l'accès à une alimentation saine, durable et abordable est un enjeu crucial de solidarité, de respect de l'environnement ainsi que de santé publique.**

Là où le Gouvernement reste timide voire absent face aux difficultés que rencontrent les Français pour se nourrir, le groupe SRC et la municipalité agissent concrètement pour garantir à chacun un accès à une nourriture locale et équilibrée, tout en soutenant nos producteurs engagés. Cette expérimentation s'inscrit dans un modèle plus solidaire et respectueux de notre environnement, où **bien manger ne doit plus être un luxe mais un droit.**

Au moment où le débat sur les services publics s'intensifie, nous affirmons que le droit au bien manger doit en être un pilier. C'est à cette échelle, dans nos communes, que nous construisons une alternative face aux inégalités accentuées par le gouvernement macroniste et ses soutiens.

Toujours à vos côtés,

A.Azzoug, C.Bocabeille et les élus du groupe SRC.



Pour une ville qui nous rassemble
La bataille de la dynamique commerciale

Depuis 2020, la Municipalité mène une politique de diversification commerciale à l'échelle communale et met tout en œuvre pour intervenir dans la construction d'un tissu économique local qui favorise le maintien et la valorisation des métiers et des commerces qui permettent aux Kremlinois d'accéder à du beau et du bon.

Derrière cet enjeu de transformation, la question du commerce est liée à celle du développement local. La dynamique commerciale de notre ville a un impact sur la qualité de vie de ses habitants, sur l'utilisation de l'espace public ou encore sur le lien social qui nous unit. Que ce soit l'installation de commerces comme la future librairie qui ouvrira sous peu avenue Eugène Thomas, la brasserie L'Orient Express sur la place Jean-Baptiste Clément ou encore les requalifications d'espaces comme la galerie Grand Sud, il s'agit de projets essentiels pour notre ville, en ce qu'ils participent à la création d'espaces de cohésion et de convivialité au Kremlin-Bicêtre.

Rappelons également que dans un contexte financier particulièrement dégradé pour les communes, nous continuons à nous engager et à nous mobiliser pour mener la bataille des préemptions, nécessaires pour créer les conditions d'installation des petits commerces qui ont peu à peu désertés notre ville. C'est un travail de longue haleine, dont nous commençons aujourd'hui à percevoir les résultats positifs.

Pour une ville qui nous rassemble, élus communistes et apparentés, Tous Citoyens



Groupe Écologiste et Citoyen
du Kremlin-Bicêtre
Face à l'inaction nationale, agissons localement pour un Kremlin-Bicêtre écologique et ambitieux

Le gouvernement a récemment pris la décision de réduire de plus de 2 milliards d'euros les crédits dédiés à la transition écologique dans le budget 2025. Cette régression s'accompagne d'une crise de gouvernance de la planification écologique. Ces choix nationaux remettent en cause la capacité des collectivités locales à financer des projets verts et durables. Au Kremlin-Bicêtre, cette défaillance nationale trouve un écho préoccupant. Lors du dernier conseil municipal, la majorité municipale a démontré son incapacité à répondre aux enjeux essentiels d'urbanisme et de financement. Le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI) a été abordé sans vision claire, tandis que le rapport d'orientation budgétaire a laissé place à des explications approximatives. Loin de rassurer les habitants, ces incohérences témoignent d'une gestion hasardeuse qui ne prépare pas la ville aux défis environnementaux à venir. Dans ce contexte, notre responsabilité locale est d'autant plus grande. **Si l'État se désengage, nous devons agir. Le Kremlin-Bicêtre peut devenir un modèle de transition écologique, en repensant son urbanisme, en préservant et en étendant ses espaces verts, en renforçant ses infrastructures durables et en mobilisant les citoyens autour d'initiatives écologiques.** Notre ville doit être un acteur de la transition, en développant un projet qui allie respect de l'environnement et qualité de vie



Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste
La démocratie en trompe-l'oeil

L'équipe municipale en place vante aisément ses pratiques démocratiques. Certes, des consultations de la population sont sporadiquement organisées. Mais de nombreuses entorses aux principes affichés sont à déplorer.

Contrairement aux engagements pris, les locataires sont toujours évincés des instances de Kremlin-Bicêtre Habitat (Conseil d'administration, commission d'attribution). L'opposition municipale est également absente de la gouvernance de KBH par refus de la majorité de lui permettre d'y exercer son droit de contrôle. De plus, la majorité pratique le mélange des genres, en confiant à des représentants d'une association amie de locataires des responsabilités de bailleur au sein de KBH. Au regard du bilan catastrophique de cette SCIC HLM, on ne peut que s'indigner de ce manque total de transparence. De même, des personnalités qualifiées désignées dans différentes instances (comme le Comité Communal d'Actions Sociales) le sont à l'évidence en raison de leur seule proximité personnelle ou politique avec la majorité.

Le Conseil municipal lui-même a été de fait privé de son pouvoir de décision par le maire, puisque les mesures destinées à honorer M. Laurent étaient déjà mises en œuvre avant qu'il ne se prononce. Et – même s'il en a le droit – le maire a refusé l'inscription d'une délibération que j'ai proposée pour honorer enfin dignement Madame DECIMO, maire de 1989 à 1995.

Au Kremlin-Bicêtre, la démocratie est bien malade.

Jean-François Banbuck

Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.



Génération écologique et sociale
L'urgence écologique et sociale face aux défis nationaux

Le mois de janvier 2025 a été marqué par des bouleversements politiques majeurs avec la nomination de François Bayrou au poste de Premier ministre et sa déclaration de politique générale le 14 janvier. Au-delà des débats nationaux, notre ville du Kremlin-Bicêtre continue de tracer sa propre voie en matière d'écologie.

La municipalité a lancé un ambitieux plan vélo triennal 2025-2027, visant à développer des pistes cyclables sécurisées et à encourager les mobilités douces

Cette initiative locale contraste avec les priorités nationales, où les questions environnementales semblent reléguées au second plan. Parallèlement, le conseil municipal du 13 février a mis en lumière des projets centrés sur le bien-être des habitants, notamment le plan communal pour l'alimentation qui n'a pas fait l'unanimité pour l'opposition.

Ces efforts locaux nécessitent un soutien et une cohérence au niveau national. Les orientations budgétaires du gouvernement, marquées par des coupes dans les dépenses et une attention limitée aux enjeux écologiques, risquent de freiner les initiatives des collectivités.

Le Kremlin-Bicêtre montre la voie, mais sans une synergie avec les politiques nationales, ces avancées pourraient être compromises. L'urgence climatique et sociale impose une action concertée à tous les niveaux de gouvernance.

Ensemble nous devons œuvrer pour aligner les priorités et garantir un avenir durable et équitable pour tous.



Ensemble changeons le KB
Le béton pour projet municipal

Le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI) proposé par la municipalité façonnera l'avenir de la ville. Mais derrière les promesses d'aménagements et de modernisation se cache une réalité bien plus inquiétante : une bétonisation massive et irréfléchie, menée au détriment des habitants et de leur cadre de vie.

La municipalité persiste à sacrifier les derniers îlots de respiration au profit d'immeubles toujours plus hauts et plus denses. Où est la cohérence ? Pourquoi s'obstiner dans cette fuite en avant alors que l'urgence climatique impose une ville plus verte et durable ? Des quartiers entiers sont menacés : l'îlot Rossel, les pavillons de la route Stratégique et de la rue de la Convention, ou encore la résidence Schumann, qui pourrait être réhabilitée plutôt que détruite. L'exemple le plus frappant ? La transformation de l'entrée sud-ouest, où 100 pavillons seront rasés pour laisser place à 1 000 logements et des immeubles de 15 étages. Une densification extrême, imposée sans concertation, qui va défigurer notre ville.

Où est la transparence et la prise en compte des attentes des Kremlinois ? L'urbanisation qui engage l'avenir de notre ville, ne peut pas être décidée sans dialogue. Nous refusons un modèle où les intérêts des promoteurs passent avant le bien-être des habitants.

Le Kremlin-Bicêtre mérite mieux que le béton à tout prix. Ensemble, défendons un cadre de vie respirable, durable et harmonieux..

Lionel Zirciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.